

COMENTARIOS Y NOTICIAS

PENSAMIENTO DE NIÑO



En los Estados Unidos asedian los periodistas a las personas que tienen algo que decir al público o que lo pueden hacer, como aquí entre nosotros. Algunas veces lo que se tiene que decir es mucho y bueno, otras veces es poco y excelente, y no falta ocasión en que los reporteados nada tengan que decir y llenen, sin embargo, una plana del periódico con declaraciones insípidas. Acaso suceda esto menos en Estados Unidos que entre nosotros, en donde, aquí, el hombre se levanta y comienza a vivir su día sin un pensamiento en la cabeza.

Recientemente fue reportado el descubridor de los polos, Amundsen, por los periódicos de Nueva York, mientras él estaba de paso para su propio país en donde va a descansar definitivamente, de sus aventuras, coronadas todas ellas por un glorioso éxito. Lo que dijo Amundsen quizás haya parecido indifferente a los periódicos neoyorkinos: se concretó el grande hombre del siglo a hacer, en primer lugar, un recuerdo de infancia. «Hace cuarenta y un años, es decir, cuando apenas tenía quince años ya sabía yo lo que quería hacer durante mi vida: visitar los dos polos. Ahora los he visto y mi obra está terminada.» Amundsen acabó su reportaje con estas palabras: «No habrá más discursos ni más expediciones; esto ha terminado». Es éste, en los anales del periodismo, uno de los reportajes más breves y al mismo tiempo, uno de los más fecundos en lección. No debe ignorarse, por lo demás, que los diplomáticos y los políticos, han dado modelos de declaraciones públicas dextremadamente lacónicas, por ejemplo, cuando están obligados a replegarse en su propia alma para guardarse un secreto que no debe trascender. Y sucede, entonces, que cuando menos tienen que decir es cuando más hablan.

Las breves palabras de Amundsen producen una impresión de grandeza: resumen ellas la totalidad de

una vida completa, de una vida que se ha desarrollado de acuerdo con un programa sabiamente previsto y que comprende la infancia de un hombre. Ese programa, formulado hace cuarenta y un años, pudo ser para el mayor número una obra imposible de realizarse por hombre alguno. Aquel niño de quince años no podía menos de soñar; semejante pensamiento de una empresa irrealizable le era perdonable a él, niño maravillosamente imaginativo. He aquí que él se había puesto en frente de lo imposible. Lo imposible iba a constituir en adelante el objeto primordial de su vida. Sin embargo, téngase entendido, que para él, lo imposible no existe. Este simple o terrible modo de ver las cosas es nuestro y de los otros y no de él: para él no existe la magnitud de la empresa, ni los peligros del hielo; ni el temor de las tempestades magnéticas; ni la idea de la muerte. Todo esto es de los débiles. El pertenece a la raza de los fuertes. Todas esas suposiciones es de los indiferentes a cuanto empeño de hombre que signifique idealidad o ensueño. El es sencillamente de la raza fecunda de los visionarios. Todos esos cálculos es de los hombres de negocios o de los hombres eminentemente prácticos, como tantos que hay en el mundo. El pertenece a la legión de los locos que han hecho la mejor parte de la historia de ese mundo. Para que citarlos, si todos los días se habla de ellos en las escuelas de los niños? Si nos contara Amundsen los sueños que él tenía de niño, sus sueños y sus devaneos y sus éxtasis. La ilusión permanente y dominante de la vasta región blanca y helada del mundo.

Lo que más allenta de esta lección que implica la personalidad de Amundsen, es ese poder directivo y soberano de una idea que a los quince años concibe un niño y se arraiga vigorosamente en su espíritu. El parece que dá así el secreto de la vida activa del hombre, en un documento viviente y verídico: si cuan-

do el niño tiene quince años se ha logrado determinar su conducta, es de creer que se ha creado su destino como una realidad de la vida. Lo contrario, es lo trágico de esa vida: el hecho de que un hombre traspase los límites de su adolescencia y no pueda precisar bien los objetivos de su porvenir. A los quince años, este hombre era ya un poder constituido definitivamente. Qué podía desviarlo de su camino? Al contrario, todo está supeditado a su fuerza; todo está a su servicio: el hielo del polo se endurecerá bajo sus plantas; las tempestades árticas plegarán sumisamente sus alas ante la presencia majestuosa de su dominador, y la aurora boreal alentarán sus ensueños cuando la empresa parezca más difícil.

Este hombre ha podido vivir lo bastante para aprovechar las conquistas que otros varones como él, perseguidores de lo imposible y de lo maravilloso, han logrado llevar a cabo, para terminar o para realizar plenamente su sueño infantil. El mundo vive de estas imaginaciones febriles de niños: unos quisieron volar como pájaros; otros quisieron ir bajo del mar como en los cuentos del novelista profético; otros quisieron hablar de un extremo al otro de la tierra sin el uso de alambres o de cables.

La victoria no ha sido infiel con ninguno de ellos.

La victoria no es infiel con ninguna idea que adquiere una forma definitiva y vigorosa en el pensamiento de un hombre, y mejor que de un hombre, en el pensamiento de un niño.

Hay algo, también, que vale ser admirado en él: el silencio inmenso del vasto desierto polar ha enseñado a apreciar el valor de las palabras. Y es tan difícil alcanzar este justo valor de las palabras!

ROMULO TOVAR

Un caso grave ocurrido en la Maternidad Carit

Personas que están enteradas del asunto, nos informan de un caso grave ocurrido en la Maternidad Carit con una señora que pagaba diez colones diarios para ser asistida.

Dicha señora dió a luz pero como faltó la asistencia de la Directora Obstétrica, a quien se llamó y estaba atendiendo un caso en una casa particular. Con motivo de ello, la madre es ahora víctima de fiebre puerperal, siendo su estado de suma gravedad.

Nosotros damos la noticia según se nos ha transmitido, pero de ser así, creemos del caso que se debe ordenar, levantar una información para sentar responsabilidades del caso.

Tipos de cambio

New York.....	400 1/2 ¢
Londres.....	390
París.....	157
España.....	325
Italia.....	73
Suiza.....	388 1/2
Bélgica.....	58 1/2
Berlin.....	401.5
Amsterdam.....	40 1/2

Los Muñecos

Hemos sido informados de que en breve saldrá a la luz pública la revista humorística 'Los Muñecos' cuyo fundador y director lo fue nuestro compañero de labores don Rogelio Gólcher.

Será un semanario jocoso, neutral, que se ocupará de todos los asuntos de actualidad y en el colaborarán varios jóvenes conocidos como escritores humorísticos.

Una novedad para el público

El famoso almacén de don Fernando Asch está haciendo grandes favores al público con la venta de los muebles y demás objetos de uso doméstico, por darlos a precios sumamente reducidos.

A ello se debe que a diario ese almacén se vea invadido por gentes de todas categorías, solamente por el afán de proveerse de algo bueno y barato.

Cuando Sienta Ud. que le Comienza un Resfriado
tome el Laxativo BROMO QUININA para evitar la causa y para fortalecer el cuerpo contra ataques de Gripe o Influenza. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Crisis periodística

Malos vientos corren por fuera para la Prensa. Media Europa y parte no tan considerable de América, han declarado abiertamente la guerra a los rotativos.

La censura mutila y suprime sin compasión. Yo hago responsable a la misma prensa de su persecución. Alláñese siempre el medio ambiente y cesará la tormenta.

Tiene en su mano el remedio, con pedir el canje a la de San José de Costa Rica. Imite su ejemplo y no se aparte de las normas que tiene ya establecidas. Garantizo el éxito sin cobrar nada por el consejo.

J. N.

Rápida

A juzgar por lo que relata la prensa de la mañana, la sesión parlamentaria de ayer fue borrascosa.

Los señores diputados perdieron lastimosamente el tiempo con personalismos oratorios y las barras aplaudieron calurosamente a sus representantes.

Siempre el pueblo ignorante rubricando el INRI de su soberanía.

IGNOTUS

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falco

Hoy llega correspondencia de Europa

Esta mañana llegó a Limón el vapor 'Ulua' procedente de los Estados Unidos.

Trae 36 sacos de correspondencia de Estados Unidos, Europa, México, Antillas, Brasil, Perú, Zona del Canal, Panamá y algunos pueblos del Asia.

En el mismo tren llegan 47 sacos de impresos y 78 sacos de paquetes postales.

Esta noche quedará repartida en los apartados toda la correspondencia.

Un asunto que irá al Ministerio de Gobernación

El asunto de la Compañía Nacional Hidroeléctrica irá al Ministerio de Gobernación, toda vez que la Municipalidad se ha negado a aceptar al veto interpuesto por el señor Gobernador de la Provincia al acuerdo único por el que se admitió la modificación a las tarifas.

Las consideraciones de la Municipalidad para resellar son muy atrevidas y se basan en motivos técnicos dados por el Ingeniero don Rafael Tristán, Presidente de la Comisión de Vías Públicas.

La gran novedad del día

Sin duda alguna, la gran novedad del día la constituye la llegada del mago Maleroni que está actuando en el Teatro América.

En puridad de verdad, ese mago merece el nombre que lleva pues sus trabajos son tan asombrosos como limpios en todo el sentido de la palabra.

Todos los números del programa que él anuncia, son ejecutados con una maestría que en realidad sorprende.

Para hoy se anuncia en el Teatro América una función escogida y en la que se llevará a la escena el acto más sensacional de la época «Anaglyphes», que constituye la presentación de figuras fantásticas que se acercarán a los espectadores en su más siniestra apariencia.

Una conferencia

El profesor Zúñiga Montúfar, miembro de la Sociedad de Avicultura de Chile, dictará su segunda conferencia mañana por la noche en el salón de actos públicos del Edificio Metálico.

Su tema versará sobre avicultura y hay mucho interés por escuchar los razonamientos del distinguido caballero

Rectificando por última vez

Mi amable y estimado "Correo Nacional" da por terminados los escarceos doctrinarios sobre la situación religiosa de México que mi pluma en mala hora levantó.

Aplaudo la resolución y complázcome también en poner punto final a la cuestión.

Estas controversias, cuando se apartan del eje doctrinal y se las reviste de hojarasca, pierden todo su interés y lo mejor es abandonarlas.

Y no es que yo las busque ni las desee, mas bien las rechazo. Pero si dan lugar a ella mis escritos y se me alude, tengo la obligación de dar la cara al adversario cuando no se coloca fuera de las buenas formas y corrección de lenguaje.

Tal ha sucedido con mis colegas del "Correo Nacional" que han hecho honor a la prensa sensata del país.

En lo que yo no puedo mostrarme conforme con mis contrincantes es en el giro dado a lo que era punto obligado de controversia según el artículo que comenté.

Esperaba ilustrarme con la luz que siempre brota de la discusión sin apasionamientos, y he visto con pena que hemos manoseado bastante los accidentes olvidándonos de la substancia.

Nada importa que siga en tela de juicio mi cuentecito de Roma. Si les place pueden negarlo rotundamente. En cuanto a que yo sea quien deba probar lo que afirmo, están ustedes en lo cierto. Lléneme al terreno obligado del honor personal y profesional y verán como llegan las pruebas hasta por aerograma.

De no ser así, les he remitido a las fuentes de origen como ustedes me remitieron al novelista. No obstante, como digo, nada afecta a la tranquilidad de mi conciencia el que asientan o nieguen las afirmaciones.

Pequé de ingenuo al buscar en Roma una prueba de inmoralidad episcopal. Las tenía más a mano y más abundantes que no se hubieran atrevido los adversarios a negarlas. Mas enemigo de aducir escándalos como pruebas irrefutables de principios doctrinales, y estando concretada la cuestión a México, creí conveniente buscarla dentro del episcopado de aquella República con preferencia al de otras, sin que pusiera mayor empeño en fundamentar mi tesis con semejante testimonio.

Pues creo como ustedes que, la falta cometida por un individuo de una sociedad o institución, no debe justificar un castigo colectivo.

Mucho más me place oír de labios autorizados como los de ustedes que esto sería atentatorio a todo principio de justicia y equidad.

Pero héme aquí, señores míos, con esta duda que atormenta mi espíritu. "¿Faltaría Dios a todo principio de justicia y equidad al castigar a todo el género humano por la falta de Adán y Eva?"

Perdonen las ideas peregrinas que le ocurren a mi razón extraviada porque yo mismo me avergüenzo de ellas.

Bien se que sería una blasfemia suponer en Dios un acto injusto. Más por lo mismo, ¿quién se atrevería a negar que Dios puede castigar a su Iglesia de México por una sola falta de cualquier sacerdote? ¿No es por ventura su justicia inmutable? Si fue justo entonces ¿por qué no lo ha de ser ahora?

La mayor o menor repugnancia que producen en la razón humana ciertas afirmaciones, la origina la falta de comprensión y lógica. Y es muy posible que yo me encuentre en este caso.

Pero yo discurro así: "Mis nobles adversarios aceptan y reconocen que pueda haber errores en el Clero: confiesan que pudo haberlos en el clero mexicano, pero que sería contra todo principio de justicia y equidad castigar a una colectividad por falta de uno o varios de sus individuos".

Bien: arguyo en contra y digo: "El régimen militarista hoy dominante en México es un simple instrumento del que se vale Dios para castigar a los suyos sin que nos sea dado conocer las causas que tenga para ello. Lo mismo puede ser por vía de prueba, como por corrupción general. De esta última existen pruebas. Pero siempre y en todo caso, es Dios quien lo ordena y permite.

¿A quién, pues, inculpamos de faltar a todo principio de justicia y equidad? a Dios? blasfemamos; ¿al gobierno del Presidente Calles? somos inconsecuentes. Hay que convenir necesariamente para que quede bien parada la Justicia Divina que, se purgan delitos cometidos con arreglo a todo principio de estricta equidad.

¿Qué pensaríamos los profanos de Dios con los castigos que impuso al pueblo escogido por los pecados de su rey, si prevaleciera la argumentación de mis contrincantes? ¿A donde nos conduciría el pensamiento del pecado original?

Reitero a los estimados colegas del "Correo Nacional" el testimonio de mi admiración y respeto.

J. NAVARRETE

Pensamientos

Cuando la fortuna eleva a un hombre de repente, si el afortunado es necio, se yergue; si es sabio, se inclina.—Joubert.

—No hay cosa que dé más alta idea de la superioridad y la nobleza de un alma, que el desinterés.—Montenogón.

—Nada va bien en un sistema político en el que las palabras contradicen los hechos.—Napoleón.

—La raza debe ser una, frente al porvenir.

—Todo se facilita cuando hay una buena voluntad.—Gillermo Sanson.

—Para vivir estéril, inútil y deprimido, es preferible morir.—Leandro N. Alem.

—Es un fenómeno bien determinado que allí donde reina el despotismo hay falta de carácter.—Iherlog.

—Distinguir es propio de sabios; confundir es propio de necios.—J. L.

—Las deudas hacen esclavo al hombre.—Wellington.

—El trabajo no mata. De

hecho, los grandes laboriosos no mueren más jóvenes que los más indolentes, y los pueblos dormidos tienen mayor mortalidad que los pueblos trabajadores.—Fernando Araujo.

—Las ideas gobiernan el mundo.—Laurent.

—Obra como hablas.—Juan de Witt.

—La libertad y la independencia no son para el hombre débil sino meras palabras sin sentido.—Condorcet.

—Vive de tal manera que no hagas nada que no puedas decir a tus propios enemigos.—Séneca.

—El hombre no puede subsistir más que por la Verdad. Si expone la Verdad, se expone a sí mismo. Si traiciona la Verdad, se traiciona a sí mismo. Y no es mentir solamente decir mentiras: también lo es obrar contra la propia convicción.—Novalls.

Cupón especial para chiquitos hasta de seis años

Corte este cupón, vaya al Almacén de Fernando Asch, 50 varas al sur de la Catedral y le dan un paquete de premio.

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO Apartado 638: Teléfono No. 71

LIBROS SELECTOS

- A \$ 0.30 EL TOMO
- La escuela altruista, A. Lorenzo
- La Basílica fantasma, Pierre Loti
- El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
- Miscelánea literaria, Juan Maragall
- La ciencia y la metafísica, C. Gagini
- La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolsky
- Lecturas, Angel Ganivet
- La vida que pasa, Eduardo Zamacois
- El estado docente, R. C. Meléndez
- La canción triste, poesías, V. Medina
- Del momento fugaz, L. Montalbán
- Homenaje a Francia, varios autores
- Desde Europa, José Enrique Rodó
- Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
- Páginas selectas, Jacinto Benavente
- Antología hispano-americana. Nicaragua
- Malos vecinos, Georges Clemenceau
- El patio azul, Santiago Rusiñol
- De sobremesa, Jacinto Benavente
- Bronces de antaño, E. Calsamiglia
- El jardín de Epicuro, Anatole France
- Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
- Juan José, Joaquín Dicenta
- Artículos, Eca de Queiroz
- Las guarías del crepúsculo, Napoleón Pacheco
- El alma de la escuela, Luis de Zulueta
- Ocios, varios autores
- A \$ 0.40 EL TOMO
- Las obras y los días, Eugenio D'Ors
- Poesías, Edmundo Montagné
- Algunas páginas, Remy Gourmont
- Meditaciones, M. Medina Betancourt
- Sus mejores cuentos, A. Monteavaro
- Líneas, Andrés Bérzaga
- El sexto matrimonio, H. de Régnier
- A 0.50 EL TOMO
- El último madrigal, Francisco Soler
- Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
- Prosas, José Asunción Silva.
- Cuentos grises, Carlos Gagini
- Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
- La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
- Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura
- Las rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
- Pequeño ideario, Angel Ganivet
- La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
- Gente de Madrid, siluetas y semblanzas, Carlos Frontaura
- Pecata minuta, poesías, Felipe Pérez González
- Por esos mundos, Rodrigo Soriano
- Prosas epistolares, Marqués de Santillana
- ¡Aleluyas finas!, M. Matoses
- Palabras, L. Ruiz Contreras
- Pulvo del camino, Angel Guerra
- Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
- Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
- CuENTOS, Alicia Pestana
- ¡Rataplan!, Jo é M^a Matheu
- La niña Araceli, novela, J. López Vaidero
- Con el eslabón, Enrique José Varona
- Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña

De la amistad y del diálogo, E. D'Ors

El Universo es, la Ciencia antigua, Felipe Picotoste

Novelas, Lope de Vega

Rick, novela, Eduardo Zamacois

Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall

Cosas mías, Joaquín Dicenta

Juglarías, poesías, Eduardo Marquina

Las cocineras del rosal, O. Jiménez

El hombre que parecía un caballo,

El día oficial

RELACIONES EXTERIORES

Se concede carta de naturalización a los señores Sebastián Meléndez Cortés, natural de Nicaragua y Cristóbal Belta Santamaría, natural de Panamá.

—Se nombra a los señores: don Juan Ramón Bonilla, don Tomás Povedano, don Angelo Mazzel, don Enrique Echaudi, don José Francisco Salazar Quesada, don Raúl Castro Beeche y don Teodorico Quirós Alvarado para integrar el Jurado Calificador que formule las bases del concurso de dicha estatua y otorgue la ejecución de la obra al artista que mejor proyecto presente.

—Se concede al señor don Felipe J. Alvarado Echaudi el permiso para aceptar la condecoración de la Orden de «El Sol del Perú» que le ha sido conferida por el Gobierno de esa República.

GOBERNACION Y POLICIA

Se conceden hasta cuatro meses de licencia para separarse de su puesto como Gobernador de la provincia de San José, al señor don Macedonio Esquivel Sáenz; se nombra para que lo sustituya al Secretario don Moisés Morales Hernández, quien será sustituido por el escribiente primero don Carlos Monge Ureña.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Reunión de la Sociedad Económica de Amigos del país

Se reunieron el Director y las Comisiones de la Sociedad de Amigos del País.

—A proposición de doña América de Herm fué aceptada como socia la señorita Lydia Fernández y propuesto por don Tranquillo Chacón, el señor don Belsario Loría.

—Se acordó que la Comisión encargada de formular la nota explicativa nombrada desde hace dos semanas para enviar al Congreso el Proyecto de creación de la Escuela de Agricultura se reunirá el martes. La Comisión la forman los señores García Monge, Ing. Enrique Jiménez Núñez y Lic. Octavio Jiménez A.

—Se dió lectura al proyecto de "Zaldá" para que la sociedad tome alguna actitud con respecto a las expresiones poco cultas de un periódico panameño en contra de

abriendo de una vez el registro en el cual se llevará el control del trabajo.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor: J. NAVARRETE Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes ADMINISTRACIÓN: 7ª Avenida Este, N° 344 Teléfono N° 71 :: Apartado 638 San José Costa Rica

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Marítimas

Ayer a las 20 horas zarpó para Cristóbal C. Z. el vapor panameño "City of Panamá" sus pasajeros ni correo, Carga: 4 cajas aparatos de cable, 14 pacas pieles venado, 79 trozas caoba, 102 trozas cedro.

Encuadernacion de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empaquetan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte. Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y oír lo perfecto del trabajo.

Sastrería R. A. MIRANDA

La preterida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados. TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

Informacion del exterior

La tercera conferencia

comercial Panamericana que se reunirá en Washington en mayo de 1927

INTERRUPCIONES EN LA CAMARA INGLESA

Londres, julio.—El Presidente interino de la Cámara de los Comunes, Hope, que presidia la sesión se vió obligado a suspenderla debido a las constantes interrupciones de los miembros laboristas durante el debate celebrado hoy sobre la moción para revocar el acuerdo comercial lográ con la Rusia soviét. El primer Ministro Baldwin aclaró que aunque el Gobierno consentía el debate, no permitiría que se pusiera a votación la moción.

"Nuestros enemigos emplean oro y no acero como antiguamente," dijo Oliver Locker Sampson, el que presentó la moción. "No habría en Inglaterra hoy un partido comunista que mereciera el nombre sino lo aumentase las monedas del soviét."

Los laboristas crearon una gran agitación durante un discurso pronunciado por Sir Austen Chamberlain en el cual dijo éste que no podía haber diferencia alguna entre el dinero que enviaba directamente el Gobierno Soviét y el dinero con que se hacía contribuir obligatoriamente a los obreros rusos.

Los laboristas interrumplieron con gritos de "los mineros se mueren de hambre." El Presidente intervino varias veces y logró la tranquilidad temporalmente.

Sin embargo la verdadera tormenta se desató cuando fué llamado a hablar Mitchell Banks, otro miembro conservador.

El laborista Mardy Jones protestó que había 50 mineros ingleses en la Cámara y que a ninguno se le había pedido su opinión. El Presidente interino contestó que Mr. Banks era el vocero de los conservadores, quienes habían iniciado el debate.

Los laboristas no aceptaron esta explicación y se produjo un gran escándalo.

Mr. Banks trató de hablar a pesar de ello pero después de cinco minutos de esfuerzos inútiles el Presidente suspendió la sesión y los miembros abandonaron la Cámara.

El miembro comunista, Sklatvala, que fué puesto en libertad esta mañana después de haber cumplido una de encarcelamiento por el discurso que pronunció en Hyde Park poco antes de la reciente huelga general, causó sensación presentándose en la Cámara durante el tumulto. Ocupó su puesto en los bancos laboristas entre una gran ovación.

Sklatvala prefirió ir a la cárcel antes de garantizar que mantendría la paz. El órgano laborista, "Daily Herald", anuncia que el Consejo general del Congreso de Uniones Obreras prepara proyectos de gran alcance para hacer frente al ataque contra los mineros. Declara el periódico que los obreros de Inglaterra se encuentran frente al más serio ataque de su historia porque el Gobierno se ha puesto abiertamente de parte de los dueños de minas esforzándose sin piedad para sitiar de hambre a los mineros hasta que se rindan.

PROCURAN FRANCIA E ITALIA DAR AMIS TOSA SOLUCION A SU CONTROVERSA SOBRE TUNEZ

Roma, julio. — Se han abierto parlamentos en Roma y en París para la solución de la controversia franco-italiana sobre Tunez y la emigración de italianos a dicho reino berberisco despejándose de esa manera las brumas que empañan el cielo de las cordiales relaciones franco-italianas, en el último cuarto de siglo.

En el Cáliz aseguran que ya la controversia "pasó a la historia antigua", tanta es la seguridad que se tiene de que las conferencias serán conducidas a buen puerto.

Cuando Francia se estableció en Tunez encontró allí una próspera colonia italiana, que gozaba de especiales privilegios reconocidos por el Rey, facilitando el que en un porvenir no muy lejano pasaría el país a ser protectorado de Italia. Esos privilegios fueron reconocidos por la nación ocupadora, a condición de que Italia renunciara a los derechos adquiridos y reconociera el nuevo estado de cosas. Italia aceptó de grado, pero pese a los esfuerzos de colonización hechos por las autoridades francesas, la población italiana siguió su crecimiento hasta sobrepasar a todas las restantes de origen europeo, al extremo de haber ahora a la más de ciento treinta mil.

EL PROTECTORADO

Terminada la guerra europea, el gobierno francés, en vista de la necesidad en que estaba de reorganizar la vida económica de Tunez, denunció las dos convenciones pactadas con Italia, por las cuales se reconocían los derechos adquiridos a los

italianos. Este procedimiento tenía por finalidad el impulsar a los súbditos de la nación del Tirreno a convertirse en ciudadanos franceses que era la alternativa que se les brindaba. Esto motivó las consecuentes protestas, y la situación que ahora se ha resuelto.

TAMBIEN CON INGLATERRA

También se va a tratar en una conferencia posterior tripartita, entre Francia, Italia y la Gran Bretaña, la

revisión del pacto de 1906, por el cual se comprometían recíprocamente las tres naciones a respetar la integridad territorial de Abisinia. Esta conferencia ha sido provocada por las protestas del gobierno de París contra el proyecto italiano de conectar el ferrocarril de Eritrea con el de Somalilandia —ambas posesiones italianas— pasando por territorio del Egipto. Francia estima que los convenios celebrados con Abisinia son violatorios del espíritu del Tratado.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

COSTA RICA EN LA MANO
Anuario de Información y Guía de interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a
Librería Española
de María v. de Lines
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Pan PARA TODOS
Excelente calidad
fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA"
situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito",
Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Firestone
La Llanta Ideal
por su
Calidad
y precio

Nada mejor consigue usted para su AUTOMOVIL o CAMION si quiere SERVICIO POR MUCHO TIEMPO.

COSTA RICA MOTOR CO.
AGENTES

La Unión Panamericana ha empezado los preparativos para la Tercera Conferencia Comercial Panamericana que se reunirá en Washington en mayo de 1927. El objetivo de esta conferencia es el de considerar algunos problemas de mucha importancia en las relaciones comerciales de las Repúblicas Americanas. Al mismo tiempo, dicho Consejo Directivo designó el mes de mayo de 1927 como fecha en que habrá de reunirse la Comisión de Aviación Comercial Interamericana, prescrita en una resolución que se adoptó en la Quinta Conferencia Panamericana que se celebró en Santiago de Chile de 1923. Esta reunión de peritos técnicos tendrá por objeto el considerar las rutas de aviación, las estaciones de aterrizamiento, las ordenanzas de aduanas, etc. A fin de que los delegados pudieran los mejores medios de lograr los fines de ambas reuniones, se creyó conveniente que éstas se reunieran simultáneamente.

Se recordará que la Primera Conferencia Panamericana se celebró en 1911, y que la cuestión principal que entonces se discutió fué los resultados que podría traer la inauguración del Canal de Panamá con respecto al comercio Interamericano. La segunda reunión, que se convocó en 1919, tuvo como principal objeto considerar los problemas comerciales que se habían desarrollado como resultado de la Guerra.

Como quiera que la mayoría de las naciones ya se han ajustado más o menos a las condiciones económicas que sobrevinieron después de dicho conflicto, se considera oportuno el momento actual para celebrar una Tercera Conferencia Panamericana en la cual se discutirán no sólo las cuestiones que surgen de las condiciones actuales, sino también el ensanche del comercio de las Repúblicas Americanas en los años venideros.

Uno de los detalles importantes de la Conferencia mencionada será la asistencia de un gran número de hombres de negocios procedentes de América Latina, tales como banqueros, importadores y exportadores, funcionarios de ferrocarriles y de carreteras, agentes de vapores, compradores y otras personas eminentes en el desarrollo y progreso comercial e industrial de las varias naciones americanas.

Esta será la primera vez que sudamericanos y norte-

americanos tendrán la oportunidad de reunirse en número considerable para discutir los asuntos y problemas comerciales de común interés.

Muchos fabricantes de los Estados Unidos recordarán los numerosos e importantes pedidos de mercancías que se les hicieron como resultado de la Conferencia de 1919, efectuada en Washington, época en que las naciones empezaban a restablecerse después de las condiciones anormales de la perturbación mundial. Afortunadamente, la próxima Conferencia se llevará a cabo en una época más feliz en que se advierte un notable y positivo progreso en todas las Américas, una época que por todos conceptos indica adelanto y prosperidad y, por lo tanto, la Tercera Conferencia Comercial Panamericana será, sin duda alguna, la más importante de las celebradas hasta ahora.

Pasa a la pag. 4ª

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono 71

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL
A \$ 1.25 EL TOMO EMPASTADO

- El feminismo en las sociedades modernas, 3 t. E. González Blanco
- La conciencia criminal, M. Longo
- Antropología criminal, E. Laurent
- Nuevos delitos penales, P. Dorado
- El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli
- Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmoller
- De los delitos culposos, 2 tomos, A. Angiolini
- El materialismo histórico y la Sociología general, A. Asturaro
- La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Angiulli
- El mundo y el hombre, C. Perrini
- Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
- El paro forzoso, M. Thury
- El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
- Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo
- Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro
- El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
- El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich
- Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- La anarquía: — Las ideas.— Los hechos, H. Zoccoli
- La anarquía: — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- Delincuentes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani
- La educación desde el punto de vista sociológico, 2 tomos, F. Eislander
- Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
- La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
- Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George
- Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- Humanismo integral, L. Lacour
- Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertzka
- Teoría de las fuerzas sociales, S. M. Patten
- Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascon
- La ciencia de la educación, R. Ardigó

FUMÉ
solamente los deliciosos
CIGARRILLOS TICOS
Los que más se venden

El Jefe de los Talleres de Obras Públicas contestará mañana los cargos que el diputado Albertazzi hizo ayer en la Cámara

Como en su discurso el orden y la economía de ayer en la Cámara, el más estricta es lo que ha servido de fundamento al señor Presidente Jidesahagos políticos contra el Taller de Obras Públicas y la moralidad del personal que trabaja en esa dependencia, el Jefe de ésta, don Osías Castro, contestará tales cargos en "La Tribuna" de mañana.

El Diputado señor Albertazzi ha hecho inculpciones en falso, pues si es cierto que en administraciones anteriores hubo el despilfarro y desorden más absoluto en los talleres nacionales, contra los cuales hubo un clamor general de protesta, sinceramente hay que manifestar que

allí como pez en el agua.— Chanfort.

—A un pueblo puede conocerse por los hombres a quienes designa para que lo gobiernen.—W. H. Faust.

—El tiempo abate lo mediano y dignifica lo grande. Marcelino Menéndez y Pelayo.

—La verdadera patria de un emigrado es aquella comunidad que lo ha recibido en su seno.—Marlano Moreno.

—Nada hay perdido cuando queda de pie un pueblo que trabaja.—Nicolás Avellaneda.

—El sepulcro es el crisol donde se purifican las acciones humanas.—Tomás Guido.

La Fontaine, oyendo lamentar la suerte de los condenados al tuego del infierno, dijo:

—Yo me complazco en creer que se han de acostumbrar a ello y que, al fin, acabarán por encontrarse

Queja contra un Jefe Político

La señorita Directora de la escuela de Picado de Turubares, presentó queja ante el señor Gobernador de la Provincia contra el Jefe Político de aquella localidad, por motivo de no cumplir con sus deberes.

Aduce la quejosa el motivo de que esa autoridad no ha querido atender ciertas quejas elevadas a su conocimiento por ella contra algunos individuos que le faltan al respeto.

Sabemos que el Gobernador ha solicitado informes para ordenar la información respectiva a fin de sentar las responsabilidades del caso.

Se destituyen dos empleados

La Comisión de Sanidad, en su sesión de anoche, acordó de la destitución de dos empleados del servicio sanitario.

No sabemos las razones que se hayan tenido para destituirlos, pero sí sabemos, por informes recogidos, que el Administrador del Mercado se está imponiendo de un modo categórico en todas las cosas relacionadas con el orden administrativo de su dependencia.

La comida al Interventor

Esta noche ha de servirse en los comedores de la Pensión Italiana la comida que un grupo de amigos obsequiará al señor José Antonio Carvajal, como despedida de su puesto de Interventor Municipal que ha venido desempeñando desde hace algún tiempo a satisfacción de sus demás compañeros y regidores municipales.

El señor Carvajal irá a ocupar un puesto delicado en la fábrica de Cerveza de Traube.

Maternidad

¿Es acaso ésta la significativa palabra que merece la institución que existe en San José?

Y al formular este interrogante queremos referirnos al "caso especial" que se registra en el establecimiento que denominan "Maternidad": un caballero inglés que radica en Costa Rica y que tiene asiento en la línea del Atlántico, se vió obligado, por enfermedad de su esposa, a trasladarse a esta localidad a fin de internarla en "La Maternidad". Como la pensión que se le exigió fue la de ₡ 10 00 diarios, él supuso que la atención que se le prodigaría a su señora estaría al alcance de su valor. Mas no aconteció así, pues la distinguida pa-

ciente ha permanecido los días, casi en estado comatoso y en el más lamentable abandono. De lo que se desprende la muerte de la criatura, pues por parte alguna se encontraba un remedio, una bolsa con hielo, un calmante, una enfermera, un médico o algo, para que la señora saliera de tan penoso trance y de tan lamentable postración.

En la actualidad su esposo aumentó la pensión a ₡ 20 00 diarios no por que este sea su valor legal, cuanto por que tenga "alguna" atención médica con objeto de contrarrestar la complicación que en "estos casos" siempre se presentan.

Se hacen mayores gastos que lo que se produce

Por los informes de algunas personas que se han ocupado en el asunto, actualmente se están haciendo mayores gastos en la reparación de la que fué Plaza de la Artillería, que lo que esa plaza o charcal produce actualmente como pseudo estación de camiones.

Pero como hay el interés en insistir en tal idea, nada importa que se hagan ingentes gastos aunque no se recoja ganancia alguna.

Gobernador de la Provincia

No fué sino hasta hoy que tomó posesión de su cargo el nuevo Gobernador de la Provincia, don Moisés Morales.

También tomó posesión de su cargo de Secretario de dicha Gobernación don Carlos Monge Ureña.

Continúa mal de salud

Hemos sido informados que el apreciable caballero y ex Presidente de la República don Bernardo Soto, continúa mal de salud.

Desde hace algunos días viene padeciendo una pertinaz neuralgia que todavía no ha podido ser combatida.

Al lamentar la dolencia que le aqueja, hacemos votos sinceros por su pronto restablecimiento.

Encuadernación de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empaстан libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte.

Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo.

Imp. GERMINAL

La frase del día

Tiempo ha que venimos leyendo en la prensa matutina alguna que otra frase de personajes significados en la política.

Unas nos hacen pensar y otras nos hacen reír.

En cambio en la sesión del Congreso de ayer tarde, soltó una el diputado Padilla, que vale por todas las que se han pronunciado hasta la fecha y se pronunciarán en lo futuro.

Menester fuera que el pueblo no la olvidara para enseñarla en tiempos de elecciones a los candidatos.

Héla aquí: «Los impuestos deben limitarse a aquello necesario para compensar la protección que el Estado le confiere a los gobernados: todo lo que pase de esa suma es una requisición de bandidos».

Hago honor a la frase publicándola ya que nadie se ha dignado fijar sus ojos en ella.

Los comentarios a cargo del lector.

CRONISTA

Un servicio suprimido

El servicio de Extensión Artística que desde hacía algún tiempo venía desempeñando con todo acierto en el Colegio de Señoritas el distinguido conocido artista don Enrique Echandi, ha sido suprimido por acuerdo de la Secretaría de Educación pública.

Dicho servicio se suprimió debido a que el caballero señor Echandi presentó su renuncia de tal cargo.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Frases y Pensamientos

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al TEATRO VIRREINALES

Para buenas obras, en la Dirección de La Prensa

SILLAS! SILLAS!

500 sillas de Cedro y Caoba, nuevas

DESDE ₡ 5-50 A ₡ 35-00 CADA UNA

Hay para Comoder, Dormitorio, Oficina y Sala

ALMACEN de MUEBLES de FERNANDO ASCH

Cincuenta varas al Sur de la Catedral

NOTA — Hay un surtido de neveras de madera y metal completamente nuevas

TELEFONO 215

SAN JOSE

APARTADO 904